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El 23 de febrero, concluyó la etapa 
de formulación de los Programas de 
Desarrollo con Enfoque Territorial 
con la firma del último plan de ac-
ción en la región del Pacífico Medio. 
Este documento recoge la visión de 
desarrollo de las comunidades que ha-
bitan en los municipios de Guapi, López 
de Micay y Timbiquí y Buenaventura.
El Consejero Presidencial para la 
Consolidación, Emilio Archila, des-
tacó este gran diálogo social que 
el Gobierno ha sostenido con las 
comunidades y con los diversos ac-
tores que habitan este territorio, lo 
que ha permitido identificar las ne-
cesidades básicas en salud y edu-
cación rural, vías, tierras, proyectos 
productivos, entre otros, debilidades 
que se pueden subsanar con una 
gestión interinstitucional.
Por su parte, el director (e) de la 
Agencia de Renovación del Territorio, 
encargada de coordinar la construc-
ción de los Enfoques Territoriales, 
Juan Carlos Zambrano, se mostró 
satisfecho con el trabajo realizado 
en el Pacífico en las más de 11 mil 
veredas, 170 municipios y 16 regio-
nes donde avanza este programa. 
Durante la jornada, las comunidades 
trabajaron en 9 mesas temáticas con 
representantes del Gobierno nacional, 
de los departamentos de Valle, Cau-
ca y de las administraciones de los 
cuatro municipios del Pacífico Medio. 
Este documento será debidamente 
respaldado con las firmas del Go-
bierno nacional, a través del direc-
tor de la Agencia de Renovación del 

Territorio, Juan Carlos Zambrano los 
gobernadores del Cauca y Valle y los 
alcaldes de los cuatro municipios, 
quienes se comprometerán a ade-
lantar las gestiones necesarias para 
que los proyectos se materialicen en 
el corto y mediano plazo.

El 17 de mayo, el alcalde Víctor Hugo 
de Buenaventura y los alcaldes de 
Guapi, Timbiquí y López de Micay en 
el Cauca, propiciaron un diálogo téc-
nico, Nación-Territorio para impulsar 
el Programa de Desarrollo con Enfo-
que Territorial.
"Participamos con delegados téc-
nicos de las entidades del orden 
nacional, territorial y la cooperación 
internacional para construir una me-
todología de trabajo conjunta con el 
propósito de impulsar el Programa 
de Desarrollo con Enfoque Territorial, 
teniendo en cuenta que la ruralidad 
de Buenaventura requiere una trans-
formación integral, porque han sido 
zonas afectadas por la pobreza, y la 
debilidad institucional", expresó el 
mandatario Vidal.
Se lograron 23 acuerdos para incluir   
en las iniciativas priorizadas para las 
comunidades del Pacifico Medio.
Es preciso recordar que los munici-
pios incluidos por el Valle del Cauca 
son: Buenaventura, Pradera y Flori-
da. En estos hay cinco proyectos en 
trámite de viabilización a través del 
mecanismo de Obras por Impuestos 
y tres para OCAD Paz en los sectores 
viales, educación y salud. 
De otra parte, la Agencia de Reno-

vación del Territorio se reunió con 
delegados de la Gobernación del 
Valle del Cauca con el objetivo de 
socializar la metodología para cons-
truir la Hoja de Ruta que permitirá la 
correcta implementación de los Pro-
gramas de Desarrollo con Enfoque 
Territorial para las subregiones del 
Pacífico Medio, señaló el coordina-
dor regional José Luis Valencia Alaix.
El funcionario explicó a los actores 
del territorio los detalles de cada 
una de los componentes que ten-
drá la Hoja de Ruta, como lo son: 
establecer las metas y los indica-
dores para hacerles seguimiento 
anualmente durante un periodo de 
15 años, identificar los lugares que 
tienen mayores potencialidades 
para desarrollar los proyectos, cla-
sificar las iniciativas de acuerdo con 
el impacto que tengan en la región y 
por último establecer los responsa-
bles, procesos, tiempos, proyectos y 
fuentes de recursos.

Hay que señalar que más de la 
mitad de los recursos destinados 
al Programa de Desarrollo con En-
foque Territorial viene del Sistema 
General de Participaciones, es decir, 
que son las transferencias que por 
ley la Nación debe hacer a los de-
partamentos y a los municipios. Eso 
quiere decir, básicamente, que con o 
sin Programas de Desarrollo Territo-
rial esos recursos van a ir a los mu-
nicipios y además están destinados 
específicamente a educación, salud, 
agua potable y saneamiento básico. 

Por ello, lo que venga del Sistema 
General de Participaciones no son 
‘recursos frescos’.  Solo el 40%, es 
decir, $ 30 billones del monto total 
previsto que son $ 76 billones.

Por otro lado, integrantes de la Asocia-
ción de Municipios de la Provincia de 
Ocaña, están solicitando al Alto Con-
sejero para la Estabilización y Conso-
lidación, Emilio Archila, anticipar las 
inversiones a través de las regalías 
para impulsar el desarrollo regional.
Los alcaldes fundamentan su solici-
tud en la propuesta para la reactiva-
ción económica post Covid.
Se está proponiendo que exista una 
inversión anticipada de las regalías, 
para que en tres años se logre lo 
que está fijado a 10 y de esa manera 
se vea el impacto favorable para la 
región, siendo el cierre de brechas 
sociales el punto clave, lo que se 
considera una reactivación econó-
mica positiva de la región.
"Queremos nosotros agilizar proyec-
tos ahora, precisamente que estamos 
en esta crisis, en esta dificultad, que 
lo que ha hecho es ampliar las bre-
chas que tenemos nosotros como 
municipios víctimas del conflicto con 
los demás municipios del país". 
Así definió Felipe Maturana, alcalde 
de Turbo, el objetivo de la solicitud 
que él y los alcaldes de Chigorodó, 
Mutatá, Necoclí, San Pedro de Urabá 
y Dabeiba  enviaron al Congreso de 
la República para que les adelanten 
recursos de los Programas de Desa-
rrollo con Enfoque Territorial.

Alcalde y para cuándo los proyectos 
de desarrollo con enfoque territorial



2 Regionales EL PUERTO / Viernes   10  de Julio 2020
 Gobernación apoya a entidades 
 territoriales para evitar su inviabilidad

           AGENCIA DE ADUANAS SIDECOMEX SA 
                              NIT. 890.322.590
De conformidad con el Articulo 212 CST, informamos que el Sr. Sti-
ven Burbano Mendoza CC 14.476.952 de Buenav, falleció el pasado 
03 de junio en la ciudad de buenaventura, se han presentado a re-
clamar sus prestaciones sociales la Sra. Maryuri Valencia Martínez CC 
1.193,113.280 en calidad de compañera y sus dos hijas Ivana Liceth 
Burbano Valencia y María Isabel Burbano Valencia, las personas que se 
crean con derecho a reclamar sus prestaciones sociales, deben pre-
sentarse en la sucursal de la empresa ubicada en la Cra. 2a #3-19 
of.308 de Buenaventura - Valle. Teléfono 2419861, Dentro de los 15 
días siguientes a la fecha de publicación del presente aviso, con el fi n 
de acreditar sus derechos.
                             SEGUNDO  AVISO
           Yazmin Gómez
Coordinadora de Gestión Humana

El  piloto para reapertura de 
restaurantes en el Valle se inicia

Como parte de las medidas del 
Gobierno para la reactivación 
económica del país, el Presidente 
anunció que los restaurantes po-
drán abrir y atender a los comen-
sales en el establecimiento en al-
gunos municipios sin altos niveles 
de contagio a partir del 1 de julio. 
El presidente Duque indicó que 
los municipios sin registros de co-
ronavirus o que tengan baja afec-
tación de la enfermedad, pueden 
empezar pilotos en los diferentes 
sectores económicos.
“Lo que queremos es ir dando 
apertura, a solicitud de los alcal-
des, también de restaurantes con 
sus protocolos, con protocolos, con 
distanciamiento”, aseveró Duque.
Para ello el Ministerio de Salud 
procedió a emitió una resolución 
donde se detallan los protocolos 
de bioseguridad que permitirán 
que los restaurantes hagan entre-
gas para llevar, servicios de do-
micilios, autoservicio, cafeterías, 
catering para eventos, así como 
todo tipo de expendio de comidas 
preparadas.

Esta decisión fue recibida en la Ad-
ministración Distrital de Cali, con 
revés ya que el Gobierno nacional 
no autoriza la implementación de 
pilotos para la reactivación econó-
mica de la ciudad debido a la alta 
afectación de la pandemia que se 
registra en esa capital.
En este sentido, el presidente 

Duque precisó que, mediante la 
previa solicitud por parte de los 
alcaldes, el Gobierno decidirá si 
da el aval para la realización de 
estos pilotos en sectores como los 
restaurantes, teatros y museos. 
No obstante, aclaró que las res-
tricciones seguirán para el sector 
de bares y discotecas.
Al respecto, Argemiro Cortés, se-
cretario de Desarrollo Económico 
Municipal, indicó que la Alcaldía 
le pedirá al Gobierno Nacional el 
permiso para implementar en Cali 
los proyectos piloto en restauran-
tes, gimnasios, moteles, clubes 
deportivos y centros recreativos, 
los cuales ya tienen aprobados 
los protocolos de bioseguridad 
para abrir sus puertas al público.
“Tenemos una mesa de apertura 
desde donde estamos mandándo-
le al Gobierno las cartas para que 
nos permita hacer pilotos en va-
rios sectores. Ya radicamos la car-
ta de los restaurantes y también 
enviamos la carta para que nos 
dejen abrir los gimnasios y clubes 
deportivos”, explicó Cortés.

Pero en Roldanillo, Ginebra y Gua-
carí si pueden iniciar su atención 
a público al próxima semana,   
luego de implementar todas las 
medidas de bioseguridad que se 
les ha exigido, según la propues-
ta presentada por la gobernadora 
Roldán al Ministerio del Interior y 
que se aplicará una vez se cuente 

con la autorización del Gobierno 
nacional.
El secretario de Turismo del Va-
lle, Julián Franco, aseguró que 
el proceso de implementación 
estará acompañado por Acodres, 
gremio que reúne a los restau-
ranteros en el departamento.
La Gobernación, envió al Gobier-
no nacional el listado de los 40 
municipios para que sean evalua-
dos e incluidos en la reapertura. 
Se ha seleccionado a Roldanillo, 
Ginebra y Guacarí para los pilo-
tos, pero sabemos que hay mu-
nicipios que están pendientes de 
esta reapertura.
“Aunque tenemos listos estos 
pilotos, y el Gobierno nacional, 
inicialmente, nos había dado la 
autorización, se nos vino el pico 
de contagios. Comenzamos a 
tener una escalada, con muchos 
casos, entonces preferimos es-
perar unos 15 días a que contro-
lemos un poco la pandemia”, dijo 
la mandataria
Cabe recordar que los pilotos 
inician por los restaurantes en 
Roldanillo y Ginebra, que se ca-
racterizan por tener una baja 
afectación de Covid. En total, se-
rán 60 establecimientos en Gine-
bra y 40 en Roldanillo los que vol-
verán a atender presencialmente.
En el Valle del Cauca son 14 mil 
restaurantes, en todas las es-
pecialidades, afectados por la 
emergencia sanitaria

Los estudiantes de las 149 
instituciones ofi ciales, en los 
34 municipios no certifi cados 
del departamento, no regre-
sarán a clases presenciales a 
partir de agosto.
Así lo confi rmó la gobernado-
ra Roldán, luego de un diálogo 
con la comunidad educativa a 
través de reuniones virtuales 
que se adelantaron con alcal-
des, secretarios de educación 
municipal, rectores, coordina-
dores, sindicatos, docentes, 
padres de familia.
Se trata de una decisión par-
ticipativa en la que se tuvo en 
cuenta la opinión de los inte-
resados. “Hemos tomado la 
decisión después de no regre-
sar a las clases presenciales el 
primero de agosto”.
Indicó que, tras realizar una 
serie de encuestas en las 149 
instituciones educativas del 
departamento, los resultados 
llevaron a tomar la decisión. 
“Entrevistamos a más de 30 
mil padres de familia y más 
de 21 mil nos manifestaron 
que no mandarán a sus hijos 
a las instituciones educativa a 
clases presenciales. Pero algo 
que nos preocupó mucho más 
es que más de 5 mil padres 
nos manifestaron que estaban 
decididos a retirar a sus niños 

de las instituciones educativas 
por el peligro que corrían por el 
Coronavirus. Eso  nos hizo tomar 
la decisión de ver otras alterna-
tivas, de continuar con clases 
semipresenciales y ver a futuro 
cómo vamos avanzando a la al-
ternancia", explicó.
Otro tema, señaló la mandataria, 
es que un alto número de docen-
tes son mayores de 60 años y no 
podrían ir a dictar clases presen-
ciales. “Eso hizo que tomáramos 
una decisión en consenso y una 
decisión en la que una vez más 
vamos a demostrar que somos 
imaginativos y recursivos”.
La secretaria de Educación, Ma-
riluz Zuluaga dijo que, además, 
se realizaron reuniones virtuales 
con delegados de las secreta-
rías de Salud y de Gobierno para 
establecer los protocolos de bio-
seguridad que serán implemen-
tados en el momento en que se 
cuente con las condiciones para 
el retorno a las aulas.
Desde la Gobernación se solicitó 
que, concluidos estos espacios 
de participación, se cree en 
cada uno de los municipios un 
comité responsable de analizar 
las variables para evaluar y de-
terminar la oportunidad para el 
regreso paulatino a las aulas, 
una vez se logren las condicio-
nes necesarias.

La ministra de Justicia, Margarita 
Cabello, y la gobernadora Clara 
Roldán, luego de analizar el haci-
namiento en las cárceles con au-
toridades nacionales y regionales, 
dieron a conocer los planes a me-
diano y largo plazo que se tienen 
para descongestionar los centros 
penitenciarios.
La ministra Cabello anunció re-
cursos por más de 5 mil millones 
de pesos para ampliación y repa-
ración de los centros de reclusión 
de Cali, Buenaventura, Cartago y 
Tuluá. “Para la Cárcel de Villa Her-

mosa, con una inversión de $3.852 
millones, se hará una ampliación 
para abrir 3 mil cupos y con eso 
solventar un poco la problemática 
de hacinados, también se cons-
truirá un nuevo centro penitencia-
rio para el municipio de Buenaven-
tura que tendrá una inversión de 
$1.100 millones de pesos”, reveló 
la Ministra de Justicia.
La gobernadora Clara Luz Roldán 
destacó el respaldo de la nación 
y el avance con la destinación de 
recursos que permitan disminuir 
el hacinamiento en las cárceles 

de la región a mediano y largo plazo. 
“Quiero destacar siempre el apoyo 
del Gobierno nacional en todos los 
temas de región, siempre trabajan-
do conjuntamente en la búsqueda 
de soluciones. El tema del haci-
namiento es un problema históri-
co que no vamos a solucionar de 
manera pronta y menos en medio 
de la pandemia, pero que se ten-
ga ya los recursos para iniciar las 
obras a más tardar en 3 años es 
un paso fundamental para ayudar a 
descongestionar las cárceles”, dijo 
la mandataria.

Gobierno departamental anuncia soluciones 
para descongestionar las cárceles de la región
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El gremio de Cajas de Com-
pensación Familiar desa-
rrolló e implementó desde 
marzo el Mecanismo de 
Emergencia para el Cesante, 
un benefi cio económico diri-
gido a aquellas personas que 
perdieron su empleo durante 
la crisis ocasionada por el 
covid 19 y, a  la fecha, aten-

Cajas completarán beneficiados con subsidios

dieron a 108.813 personas 
con con $334.000 millones.
Ahora, a través de una auto-
rización otorgada por el De-
creto Ley 765, las cajas po-
drán destinar más recursos 
propios a más benefi ciarios.
Al 23 de junio, las cajas 
habían recibido 753.731 
solicitudes, de las cuales 

232.437 han sido postula-
ciones aprobadas que cer-
tifi can todo el cumplimien-
to de los requisitos, y se 
han comprometido más de 
$300.000 millones de para 
108.813 personas.
Bajo el alcance fi nanciero 
actual donde las cajas pro-
pusieron algunos ajustes se 
espera atender a un total de 
200.000 personas con re-
cursos que se acercan a los 
$500.000 millones. Lo que 
incrementa la cobertura del 
benefi cio en 44% más de 
lo inicialmente proyectado. 
Los recursos se focalizarían 
en las personas que tienen 
ya autorizado el benefi cio.
Por lo anterior, aunque con 
estos nuevos recursos se 

amplía la cobertura, es ne-
cesario comprender la limi-
tación manifi esta desde la 
Ley 1636 y explicita en el 
decreto 488 los benefi cios se 
mantendrán hasta que per-
manezcan los hechos que 
dieron lugar a la emergencia 
económica, social y ecológi-
ca, y hasta donde permita la 
disponibilidad de recursos.
Bajo lineamientos fi nancie-
ros, las cajas traerán a valor 
presente los posibles recur-
sos que se recaudarían en-
tre los meses de junio y di-
ciembre. Es decir, se calculó 
cuánto podría ser el recaudo 
de los meses futuros, para 
con dichos recursos atender 
en la actualidad a más tra-
bajadores. 

La Procuraduría General, 
en cabeza de Fernando Ca-
rrillo, anunció la creación 
de un grupo élite que se 
encargará de conocer, tra-
mitar y decidir disciplina-
riamente sobre los casos 
de violencia sexual contra 
niños y niñas, cometidos 
por parte de miembros de 
la Fuerza Pública.
“Hemos solicitado al co-
mandante de las Fuerzas 
Militares y al comandante 
de la Policía Nacional que 
nos envíen toda la informa-
ción relacionada con casos 
de abuso y violencia sexual 
atribuibles a miembros de 
la Fuerza Pública”, señaló 
el jefe del Ministerio Público.
Con esta iniciativa busca 
tener información sobre la 
fecha de lo ocurrido, el lu-

gar, la identifi cación de la 
víctima, y si les notifi caron 
a autoridades judiciales, 
con el fi n de entregar, por 
poder preferente, la infor-
mación a tres procuradores 
delegados.
“El procurador de familia, 
el procurador de Derechos 
Humanos, el procurador de 
Fuerza Pública para tener 
resultados inmediatos en 
las investigaciones disci-
plinarias y constituirnos 
como parte de interven-
ción en los procesos pena-
les con el ánimo de tener 
imputaciones efectivas y 
rápidas que comprometen 
a miembros de la Fuerza 
Pública y hacer justicia que 
es lo que falta precisamen-
te en casos de este tipo de 
delitos”, reseñó Carrillo.

Crean grupo élite para investigar 
abusos sexuales de uniformados

Un nuevo escándalo enfrenta 
la iglesia católica por cuenta 
de los desafueros sexuales 
denunciados por una mujer 
en contra del cura párroco 
del municipio de Hobo en el 
departamento de Huila, Je-
sús Joaquín Martínez.
La protagonista de los se-
ñalamientos es una admi-
nistradora de empresas, de 
31 años de edad, quien en 
un escrito divulgado en re-
des sociales, contó detalles 
de los hechos, que se habría 
escenifi cado en tres parro-
quias de la capital del Huila.
Dice que los sometimientos 
sexuales comenzaron en el 
año 2000 cuando ella junto 

a su hermana vivían en la 
casa cural del templo del 
Espíritu Santo, ubicada en 
el barrio Chicalá de Neiva.
“El padre, me manoseaba, 
me desnudaba a la fuerza. 
Él siempre me decía al oí-
doen forma de susurro que 
no me metía el pene porque 
me dejaba embarazada y 
que por eso no lo hacía y”, 
narra crudamente.
Y agrega: “Él me decía que no 
fuera a decir nada, que eso 
era normal, que no le fuera a 
contar a mi hermana”.
La mujer, cuya identidad no 
revela para proteger su inti-
midad, cuenta otros detalles 
sobre los supuestos abusos 
del sacerdote Martínez Tria-
na, quien además de ser el 
cura párroco de Hobo, está 
hoy encargado de la pa-
rroquia Nuestra Señora de 
Lourdes del municipio de 
Algeciras tras el suicidio de 
su titular. “Estos manoseos 
se presentaron en repetidas 
ocasiones, incluso, cuando 
íbamos de viaje con los com-
pañeros de trabajo. Yo me 
hacía al lado de él porque él 
así lo disponía y yo pues era 
una niña de 12 años”.

Un nuevo escándalo enfrenta la 
iglesia católica por abuso a menor 

Por medio de un comuni-
cado, la Armada Nacional 
confi rmó la desvinculación 
de un grupo de infantes 
de Marina involucrados en 
un presunto caso de abuso 
sexual. De acuerdo con la 
comunicación, se trata de 
una mujer mayor de edad 
residente de Puerto Legui-
zamo en el Putumayo. Los 
hechos habrían ocurrido el 
14 de junio por integrantes 
del Batallón Fluvial N. 30.
 “Los presuntos hechos ha-
brían ocurrido en un sector 
aledaño a un Puesto Avan-
zado de Infantería de Ma-
rina ubicado en zona rural 
del municipio de Puerto 
Leguízamo”, dijo la Armada 
en la comunicación. La mu-
jer interpuso la denuncia en 
la Fiscalía 40 seccional en 
la capital de Putumayo.
Aunque se desconoce 
cuántos militares están vin-
culados con el caso, la Ar-
mada confi rmó que fueron 
desvinculados de la insti-
tución, “sin perjuicio de las 
acciones disciplinarias y de 
la acción judicial por parte 
de la Fiscalía”.
Con este anuncio, ya serían 

tres los casos denunciados 
en menos de tres semanas 
que involucran a miembros 
de las Fuerzas Armadas. 
A pesar de ser el primer 
caso denunciado en contra 
de una mujer mayor de 18 
años recientemente, desde 
el pasado 24 de junio las 
Fuerzas Militares están en 
el ojo del huracán. Ese día 
se conoció que siete miem-
bros del Ejército violaron a 
una niña indígena en Puerto 
Rico (Risaralda) luego de 
haberla raptado.
La menor de 18 años fue 
raptada por los siete mili-
tares mientras estos reali-
zaban labores de vigilancia. 
Los días siguientes a la 
denuncia, al frente del Ba-
tallón San Mateo en Perei-
ra, el Resguardo Unifi cado 
Embera Chamí, a la que 
pertenece la niña, denunció 
que por años han estado 
entre la espada y la pared 
sin poder denunciar otros 
abusos a las mujeres de su 
comunidad. Los siete mi-
litares acusados de delito 
de acceso carnal abusivo 
agravado y aceptaron car-
gos el 25 de junio.

Investigan a infantes de Marina 
por presunta violación de una mujer 

El ministro de Minas y Ener-
gía, Diego Mesa dio a cono-
cer que  la Unidad de Pla-
neación Minero Energética 
(Upme) publicó un primer 
borrador de la convocatoria 
pública para la adjudicación 
de la planta regasifi cadora 
de gas del Pacífi co y que 
tiene proyectada una inver-
sión de US$700 millones.
De acuerdo con el borrador 
de audiencia pública para 
apertura de sobres con las 
ofertas por parte de los in-
versionistas será el ocho 
de marzo del próximo año, 
mientras que, el borrador 

estará para comentarios 
hasta el próximo 17 de julio.
"Ya publicamos a comen-
tarios los documentos que 
van a buscar el inversio-
nista tanto para la planta 
de regasificación como 
para el gasoducto desde 
Buenaventura hasta Yum-
bo. El cronograma que te-
nemos es de poder hacer 
una asignación en el pri-
mer trimestre del próximo 
año", dijo Mesa.
Además, el jefe de la cartera 
de minas y energía señaló 
que las estimaciones del 
Gobierno Nacional son que 

la planta entre en operación 
en 2024.
"Los análisis de la Upme 
nos dan que la planta debe 
entrar en operación en 
2024, pero estamos espe-
rando recibir comentarios 
por parte de los interesados 
para poder ajustar los tiem-
pos y publicarlos", agregó 
el ministro.
Vale destacar que, compa-
ñías como Promigas y el 
Grupo Energía Bogotá (GEB) 
desde hace algunos meses 
han venido mostrando su 
interés interés por participar 
en este proyecto.

Regasificadora del Pacífico será adjudicada en marzo
Sigue conoció los contratos 
que ha fi rmado el Gobierno 
con siete entidades fi nancie-
ras para que presten el servi-
cio de abrir cuentas de forma 
virtual y transfi eran los sub-
sidios del programa Ingreso 
Solidario que busca ayudar a 
los más necesitados en me-
dio de la pandemia.
Y aunque el Gobierno ha 
sido claro en que los bancos 
no pueden cobrar comisión 
por dicha intermediación, 
no lo harán gratis ya que en 
estos contratos se establece 
que por cada transferencia 
exitosa que hagan recibirán, 

en promedio, 2.100 pesos.
Como el objetivo es bene-
fi ciar, a tres millones de 
personas en todo el país, 
eso signifi ca que en total 
las entidades fi nancieras 
cobrarán un poco más de 
6 mil millones de pesos por 
ese servicio.
En los contratos, está es-
tablecido que la plata para 
cubrir esta obligación saldrá 
del fondo que se creó para 
atender la emergencia. Esto 
pese a que el Ministerio de 
Hacienda había advertido 
que la plata de ese fondo 
solo sería para fi nanciar el 

sector de salud y a las em-
presas o personas perjudica-
das con el confi namiento.
Los bancos benefi ciados 
por ahora con los contratos 
son Av Villas, del grupo Aval, 
Bancolombia, Davivienda, 
Bancamía, Caja Social, Ban-
co Agrario y la Sedpe.
Asobancaria se defi ende se-
ñalando que el costo de las 
transferencias no ha costa-
do nada a los benefi ciarios, 
pero que efectivamente no 
son gratis -alguien debe 
pagarlas- y el valor depende 
de si el benefi ciario del sub-
sidio está o no bancarizado.

Los bancos ganan por la entrega del Ingreso Solidario



4   Hacienda EL PUERTO / Viernes   10  de Julio 2020

Panamá intercambiará con Colombia información tributaria
La Dirección de Impuestos y 
Aduanas Nacionales  destacó 
que Colombia fue incluida por el 
gobierno de Panamá en la lista 
de jurisdicciones que recibirán in-
formación de manera automática 
a partir de este segundo semes-
tre, sobre las cuentas fi nancieras 
cuyos titulares o benefi ciarios 
fi nales sean residentes fi scales 
colombianos, incluyendo informa-
ción relativa a 2019.
El decreto, fi rmado por el presi-
dente Laurentino Cortizo Cohen 
establece que las instituciones 
fi nancieras panameñas deberán 
entregar información a la Direc-
ción General de Ingresos de la 
República de Panamá sobre las 
cuentas fi nancieras cuyos titula-
res o benefi ciarios fi nales sean 

residentes fi scales colombianos.
La Dian, en un comunicado, ex-
plicó que en materia de intercam-
bio de información el Acuerdo 
Multilateral entre Autoridades 
Tributarias  del cual hace parte 
Colombia, le permite a la Dian 
intercambiar de manera automá-
tica durante el 2020 información 
sobre cuentas fi nancieras con 
104 jurisdicciones; mientras que 
con la Convención sobre Asis-
tencia Administrativa Mutua en 
Materia Fiscal, puede intercam-
biar información tributaria previa 
petición con 125 jurisdicciones, 
incluido Panamá.
Igualmente, mencionó que la infor-
mación proporcionada por Panamá 
se sumará a la información repor-
tada por otras jurisdicciones a la 

Autoridad Tributaria, lo que permi-
te a la Dian tener el conocimiento 
pleno de los activos y pasivos que 
se encuentren en el exterior de los 
residentes fi scales colombianos y 
el valor de los mismos.
Es así como el director de la 
Dian, José Andrés Romero Ta-
razona, recordó que el próximo 
25 de septiembre vence el plazo 
para que los residentes fi scales 
en Colombia declaren, liquiden y 
paguen el impuesto de normali-
zación tributaria, como impuesto 
complementario al impuesto so-
bre la renta y sobre el patrimonio, 
mediante el cual los contribuyen-
tes que tengan activos omitidos, 
activos declarados inexactos o 
pasivos inexistentes a 1 de enero 
de 2020, pueden normalizar su 

situación fi scal.
El código penal establece que la 
omisión de activos, activos de-
clarados inexactos o inclusión de 
pasivos inexistentes puede traer 
como consecuencia la pena pri-

vativa de la libertad de 48 a 108 
meses y una multa del 20 % del 
valor del activo omitido, del va-
lor del activo declarado inexac-
tamente o del valor del pasivo 
inexistente.

El presidente Iván Duque, infor-
mó, a través de su cuenta de 
Twitter, que fi rmó el decreto 963 
del 7 de julio, que autoriza de-
volución automática de saldos a 
favor para impuestos de renta y 
sobre las ventas, que adopta de 
forma permanente la devolución 
en 15 días para la mayoría de los 
contribuyentes. "Una gran noti-
cia para mejorar el fl ujo de caja 
de los colombianos", agregó.
"Sin perjuicio de lo dispuesto en 

el artículo 861 del Estatuto Tribu-
tario, la devolución en forma au-
tomática de que trata el parágra-
fo 5 del artículo 855 del Estatuto 
Tributario, es el reconocimiento 
en forma ágil de saldos a favor 
determinados en las primeras 
declaraciones del impuesto so-
bre la renta y complementarios y 
en las declaraciones del impues-
to sobre las ventas (IVA), que rea-
liza la Dian, a aquellos contribu-
yentes y responsables de estos 

impuestos, que cumplan con los 
presupuestos previos estableci-
dos por las normas que regulan 
la materia", dice el articulado.
Así mismo, el documento espe-
cifíca que se podrán benefi ciar 
de esta devolución quienes so-
porten el  25% de los costos o 
gastos y/o impuestos sobre las 
ventas (IVA) "descontables, se-
gún sea el caso, mediante el sis-
tema de facturación electrónica 
de venta con validación previa; 

sin perjuicio de que los contribu-
yentes puedan soportar mayores 
costos o gastos y/o impuestos 
sobre las ventas (IVA), descon-
tables con factura electrónica 
de venta con validación previa", 
señala.
Ya agrega que esta condición 
aplica para las solicitudes de 
devolución y/o compensación 
radicadas a partir del 22 de ju-
nio hasta el 31 de diciembre 
de 2020, que se tramiten por el 

procedimiento de la devolución 
automática.
"Para las solicitudes de devo-
lución y/o compensación au-
tomática radicadas a partir del 
primero 1 de enero de 2021, 
que soporten más del 85% de 
los costos o gastos y/o impues-
tos sobre las ventas, según sea 
el caso, mediante el sistema de 
facturación electrónica de venta 
con validación previa", señala el 
documento.

Se firmó decreto para la devolución de saldos del impuesto de renta

Colombia pedirá 
otro préstamo al 
Banco Interamericano

De acuerdo con los datos más 
recientes publicados por el Ban-
co de la República, la deuda ex-
terna colombiana tocó un nuevo 
récord histórico al ubicarse en 
48,6% como proporción del PIB. 
El monto total, que incluye la 
deuda privada y pública, ascien-
de a US$ 144.068 millones.
Del total del endeudamiento 
externo, US$ 77.141 millones 
corresponde a deuda pública, 
mientras que US$66.926 son 
de deuda privada. En su orden, 
estos tienen una proporción de 
26% y 22,6% del PIB.
Aunque en abril se llegó a la ci-
fra histórica más alta como pro-
porción del PIB, vale decir que 
en marzo de este año el dato ya 

había registrado un récord cuan-
do se ubicó 47,3% del PIB. No 
obstante, los niveles de la deuda 
externa arrancaron 2020 en da-
tos altos, en enero y febrero estos 
fueron 47,2% y 46,9% del PIB.
Cabe mencionar que al cierre 
del año pasado, la deuda total 
entre privada y la pública era de 
US$ 138.158 millones y como 
proporción del PIB se ubicó en 
42,7%. En ese mes, US$73.835 
millones correspondió a la pú-
blica y US$ 64.323 millones a 
la privada.

El Ministerio de Hacienda reci-
bió la autorización para solicitar 
un préstamo por US$850 millo-
nes con el Banco Interamerica-

no de Desarrollo para fi nanciar 
el Presupuesto General de la 
Nación de 2020. 
Por medio de la Resolución No. 
1289 de 2020, se autorizó a la 
Nación a gestionar un crédito 
externo con el Banco Interame-
ricano por US$850 millones con 
el fi n de fi nanciar el presupuesto 
de este año, teniendo en cuenta 
el incremento de gasto que ha 
realizado el país por la pandemia. 
La amortización del crédito se lle-
vará a cabo el 15 de enero de 2033. 
Este préstamo se suma a uno de 
US$850 millones que el   entre-
gó el pasado 19 de junio y que 
completó el cupo de US$1.700 
millones que recibirá Colombia 
en 2020 por parte del Banco.

El representante del Banco Inte-
ramericano  en Colombia, Rafael 
de la Cruz, le había revelado que, 
en el sector público, el total de 
créditos para combatir el corona-
virus será de US$1.150 millones.
“Si sumamos los sectores públi-
co y privado en nuestros présta-
mos, estamos hablando de alre-
dedor de US$1.700 millones para 
nuestros créditos en 2020. Solo 
en el sector público hablamos 
de US$1.150 millones, de los 
cuales la mayoría ya está siendo 
desembolsada y se ha destinado 
para apoyar el presupuesto”, in-
dicó De la Cruz.
De otro lado, los créditos por par-
te del Banco Mundial ascienden 
a US$700 millones y estos recur-
sos también serán destinados, en 
su mayoría, a fi nanciar el Presu-
puesto de 2020. 
 “En este momento estamos pre-
parando un crédito de US$700 

millones y esperamos que la 
Junta del Banco Mundial vaya 
a aprobar este préstamo antes 
de que fi nalice junio”, dijo el di-
rector del Banco Mundial para 
Colombia y Venezuela, Ulrich 
Zachau.
En el Marco Fiscal de Mediano 
Plazo, el Ministerio de Hacien-
da indicó que Colombia toma-
rá deudas internacionales por 
US$5.400 millones en el segun-
do semestre de 2020.
Para este año, el Gobierno prevé 
que las fuentes de fi nanciamien-
to externas serán de US$10.855 
millones (poco más de $38 billo-
nes) a través de emisiones en el 
mercado internacional de capita-
les y préstamos con organismos 
fi nancieros multilaterales y ban-
cos bilaterales. De este monto, 
la Nación ya recibió desembol-
sos en el primer semestre por 
US$5.315 millones.

La deuda externa colombiana 
tocó un nuevo récord histórico 

al ubicarse en  los  
US$ 144.068 millones.
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El Gobierno descartó la propuesta de 
cese el fuego bilateral por 90 días que 
hicieron los líderes del Ejército de Libe-
ración Nacional porque no está acom-
pañada de la manifestación de dejar de 
reclutar menores, de liberar a todos los 
secuestrados y abandonar esos delitos.
Así lo aseguró el alto comisionado para 
la Paz, Miguel Ceballos, al responder el 
ofrecimiento hecho en un comunicado 
por el Ejército de Liberación al presi-
dente Duque, de pactar un cese al fue-
go bilateral por 90 días, en atención al 
llamado que hicieron el Consejo de Se-
guridad de la ONU y el Papa Francisco 
por la pandemia del coronavirus.
"Esta manifestación que hace el Ejército 
de Liberación no está acompañada en el 
comunicado que ellos hacen público de 
una voluntad de dejar esas acciones cri-
minales", dijo Ceballos.
Las últimas negociaciones de paz entre 
el Gobierno y el Ejército de Liberación co-
menzaron en febrero del 2017 en Ecuador, 
y en mayo de 2018 fueron trasladadas a 
La Habana donde la quinta ronda de con-
versaciones concluyó sin avances a prin-

cipios de agosto de ese año.
Al asumir la presidencia de Colombia, 
pocos días después, Duque condicionó la 
reanudación de los diálogos de paz con el 
Ejército de Liberación a que esa guerrilla 
renuncie al secuestro y demás activida-
des criminales y deje en libertad a todas 
las personas que tiene cautivas.
El proceso de paz quedó en punto muerto 
luego del atentado terrorista cometido por 
el Ejército de Liberación el 17 de enero 
del 2019 contra una Escuela de la Policía 
en Bogotá que dejó 22 cadetes muertos, 
entre ellos una ecuatoriana, y 66 heridos.
Ceballos insistió en que la propuesta de 
cese bilateral al fuego es incompleta "si 
no tiene también un anuncio del cese de 
las acciones criminales".
Recordó que la guerrilla del Ejército de 
Liberación ha venido hablando de "ex-
plorar caminos de paz" desde hace va-
rios años, pero aseguró que el país y el 
mundo esperan más.
En ese sentido, recalcó que "no habrá 
espacios para el diálogo si no hay una 
decisión clara del Ejército de Liberación 
de ofrecer una permanente paz".

Gobierno descarta propuesta 
del ElN de cese al fuego bilateral

El Gobierno tiene una “venganza 
genocida” contra el proceso de paz

La Nunciatura Apostólica en Colombia des-
autorizó al arzobispo de Cali, monseñor Da-
río de Jesús Monsalve, quien aseguró que 
el Gobierno del Presidente Duque  tiene una 
“venganza genocida” contra los procesos de 
paz que adelantaron durante el mandato del 
expresidente Juan Manuel Santos.

Se “aclara a la opinión pública colombiana 
que dicha califi cación de la gestión guber-
namental no corresponde a la visión que la 
Santa Sede tiene de la compleja situación 
en que versan, en este momento, tanto la 
aplicación integral de los Acuerdos de Paz 
de 2016, como el estado de los contactos 
y conversaciones que a diversos niveles se 
mantienen con el ELN, en el ámbito de la 
comunidad internacional”, indica un comu-
nicado de la representación diplomática de 
la Santa Sede en Colombia.

El documento dado a conocer el martes 
agrega que “el término ‘genocidio’ tiene 
en el derecho internacional un signifi cado 
preciso que no permite sea usado a la lige-
ra en los legítimos debates o discusiones 
públicas sobre las políticas concretas de un 

determinado Gobierno”.
Pero la de la Nunciatura Apostólica no es la 
única manifestación de rechazo que se ha 
conocido en las últimas horas con respecto 
a las declaraciones del jerarca de la Iglesia 
caleña, que en otras ocasiones también ha 
causado polémica por afi rmaciones que 
para muchos sectores implican una inde-
bida participación en política de su parte.

“Las palabras del Arzobispo de Cali son 
irresponsables, politizadas y cargadas de 
ideología. Nos da mucha tranquilidad que 
la Santa Sede y la Conferencia Episcopal 
Colombiana hayan dejado en claro que está 
no es la posición de la Iglesia ni del cato-
licismo”, expresó el senador por el Partido 
Centro Democrático, Gabriel Velasco.

Y en relación a los señalamientos en rela-
ción con los diálogos con el ELN, el con-
gresista vallecaucano expresó que “siento 
que el Gobierno Nacional ha sido claro y ha 
exigido de manera responsable al ELN que 
abandone su actuar terrorista y que este es 
el único camino por el cual se puede traba-
jar para lograr una paz verdadera”.

La Corte Constitucional detalló que lo 
aprobado por el Legislativo mientras 
este artículo estuvo vigente, como la ley 
de pagos a plazos justos, no se afecta 
porque se presume legal su actuación. 
La Sala Plena de la Corte Constitucional 
tumbó el artículo 12 del decreto 491 del 
28 de marzo, que permitía las sesiones 
virtuales del Congreso de la República 
durante la pandemia.
La decisión fue tomada por 5 votos contra 
4. La Corte explicó se tomó “sin perjuicio 
de las garantías sobre la salud y especial 
protección de todas las personas que in-
tegran el Congreso de la República y su 
cuerpo de funcionarios y empleados”.
El alto tribunal detalló que lo aprobado 
por el Congreso mientras este artículo 
estuvo vigente, como la ley de pagos 

a plazos justos, no se afecta porque se 
presume legal su actuación.
Desde el alto tribunal también aclararon 
que la decisión solo tiene efectos a futu-
ro, lo que quiere decir es que las decisio-
nes que tomó el Congreso en sesiones 
virtuales no se caerán, seguirán vigentes.
La Sala Plena de la Corte Constitucional 
tumbó el artículo 12 del Decreto  No. 491 
del 28 de marzo del presente año que 
permitía al Congreso sesionar virtual-
mente en la pandemia. Ese artículo, en 
concreto, permite a los “órganos colegia-
dos de las ramas del poder público (…) 
corporaciones, salas, juntas o consejos 
colegiados, realizar sesiones no presen-
ciales cuando por cualquier medio sus 
miembros puedan deliberar y decidir por 
comunicación simultánea o sucesiva”.

Corte Constitucional tumbó las 
sesiones virtuales del Congreso

El 14 de mayo el Gobierno nacional expidió 
el Decreto Legislativo NO. 662 "Por el cual 
se crea el Fondo Solidario para la Educación 
y se adoptan medidas para mitigar la deser-
ción en el sector educativo provocada por 
el Coronavirus , en el marco del Estado de 
Emergencia Económica, Social y Ecológica".
"Hoy el Gobierno del presidente Duque, 
asignando nuevos recursos del Presupues-
to General de la Nación por $97.500 mi-
llones, para que los jóvenes de más bajos 
recursos cuenten con el apoyo para con-
tinuar con el segundo semestre académi-
co del 2020 y permanezcan en el sistema 
educativo; a estos recursos se suman los 
$798.200 millones invertidos por el Minis-
terio y el DPS en el programa Generación E 
que en 2020 llegará a 160 mil estudiantes 
benefi ciados", manifestó la ministra.
Los recursos fueron distribuidos entre las 63 
Instituciones de Educación Superior públicas 
del país a partir de un ejercicio riguroso de 
caracterización, que consideró entre otros, 
los siguientes criterios: condiciones de vul-
nerabilidad regional, nivel socio económico 
de los estudiantes, valores de matrícula que 
pagan los estudiantes, benefi cios brindados 
a través de programas del Gobierno Nacio-
nal como Generación E, otros apoyos que 
ya se vienen otorgando por las entidades 
territoriales y por las mismas instituciones, 
estudiantes no benefi ciados con apoyos de 

matrícula, entre otros.
Estos recursos  están  desembolsados, al-
canzado así un total de $895.700 millones 
destinados a apoyos a matrículas de los es-
tudiantes de las Universidades e Instituciones 
Técnicas, Tecnológicas.
A la asignación de estos recursos se han 
sumado diversas iniciativas presentadas 
por gobernadores y alcaldes e Institucio-
nes de Educación Superior públicas para 
brindar auxilios adicionales de matrícula 
que permitan mitigar la posible deser-
ción en el sector educativo provocada 
por el Coronavirus

MinEducación asigna recursos 
para matrículas en Universidades 








